

# SUISSEDIGITAL DAY2024

19.11.2024, KURSAAL BERN

## Aussteller- Rekord und erstmals ein Bundesrat am Suissedigital-Day 2024.

Pierre Kohler, Präsident Suissedigital und Simon Osterwalder, Geschäftsführer Suissedigital konnten

am 19. November 2024 im Kursaal Bern ein «Full-House» zum Suissedigital-Day begrüßen. Das attraktive Programm, moderiert von Susanne Hueber und musikalisch begleitet von der Band BARANY wurde gekrönt durch die sehr guten Auftritte von Bundesrat Rösti und dem Philosophen Ludwig Hasler.

### Take-aways und auch erwähnenswert:

- Erstmals 45 Aussteller und ein etwas **überfüllter** Saal = Super-Erfolg für DS
- Begleitmusik von der Walliser Band BARANY war gut aber etwas laut!
- GF Osterwalder: «Livesport verschwindet völlig aus dem linearen TV, alles wird Pay»
- Dank neuerdings beidseitiger Saalöffnung und besserer Verteilung der Verpflegungsstände, deutlich effizientere Abwicklung der Verpflegung und den Kaffee-Pausen.
- 10 Jahre GF-Osterwalder, mit interessant von ihm vorgetragenem Rückblick.
- Wie immer sehr professionelle Deutsch-Französisch PPT.



**Wir müssen Piloten, nicht bloss Passagiere sein** – Was beim digitalen Fortschritt nicht auf der Strecke bleiben darf! Überzeugender, sehr guter Vortrag rund um KI und Zukunft von Ludwig Hasler, Philosoph & Physiker und Publizist aus Zollikon.

#### Haslersche Zitate:

- Ich habe den Menschen noch nie viel Vernunft zugetraut.
- Wissen ist von gestern.
- Was soll aus uns werden ist die Frage, nicht was die Maschine noch alles können wird.
- **Die Maschine wird erwachsen, aber sie kann nicht schlafen(träumen), hoffen und lachen, was die Menschen aber exklusiv auszeichnet.**

Schade hat sich Hasler präzise sich an die Zeitvorgabe gehalten! Weiteres zuhören wäre sehr spannend gewesen.



#### Aktualitäten in Politik und

**Telekommunikation.** Bundesrat Albert Rösti, Vorsteher des UVEK, beehrte als erster Bundesrat den Suissedigital-Day. Fast eine volle Stunde (Halbe Stunde Vortrag, halbe Stunde Fragen vom SD-GF und aus dem Publikum) dauerte die spannende Präsenz von BR Rösti.

#### Kernbotschaft betreffend Digitalisierung:

7 Jahre 1GbS-«für alle» Förderung, 500 Mio. finanziert durch Einnahmen aus Funkfrequenzversteigerungen. Etwa 3% Erschliessung mit Funk, statt mit Glasfaser.



Präsident und GF beim Eröffnungsinterview



Blumen für BR Röstli und Präsidialer Verabschiedung



Gute Präsentation und Ausstellungsauftritt bei «**Gaming-Plattformen für die Gewinnung von Lernenden**» von Joachim Reuter, ehem. E-Sport FC Basel und Fabian Wicki, Inhaber Gestalt Kommunikation. Dies in Zusammenarbeit von MMTS (MultimediaTecSwiss). Vortrag zwar gut, aber für mich war der Mehrwert für die Verbandsmitglieder nicht deutlich ersichtlich. Obwohl betont wurde, dass eine besonders hohe Datenrate ein USP sei, wurde weder auf die sinnvoll nötige Speed und Delay hingewiesen. (Wohl wissend, dass es auch für Gaming nicht gleich Gigabit's braucht 😊, aber kleines Delay wäre zum Beispiel wirklich ein USP!) Mehr zum Thema Gewinnung von Lernenden via Gaming siehe bei [MMTS](#).

Die weiteren, mich nicht gerade vom Hocker reissenden Vorträge waren: Ist die Cloud wirklich gefährlich (BACS-Vertreter), Zusammenarbeit mit IT-Dienstleistern, KI in der Anwendung für KMU und Krisenmanagement bei Cyber-Vorfällen. Gesamthaft war es wie immer, ein sehr besuchenswerter Anlass – auch wenn ich beim üblichen Schlussteil mit Raclette, Fondue und dem Apéro Riche bereits wieder auf der Heimreise war.

### Kleiner Einblick in den Ausstellungsbereich:





Viel los bei TELETREND mit Stand- Partner DELTA SWISS mit neuen Innovationen und Entwicklungen



SUNRISE mit grossem, aber etwas «unübersichtlichen» Stand?



Beispiel Digital Sports

Der nächste Suissedigital-Day findet am 19. November 2025, wie immer im Hotel Allegro, Kursaal Bern statt und ich werde mich bemühen, nicht wie dieses Jahr, mich wieder ordnungsgemäss anzumelden.

**Alle Bilder in diesem Bericht, die nicht separat mit Quelle erwähnt sind, stammen von MRU**

#### Zum Autor:

Markus Ruoss (geboren 1947) war von 1982 bis 2011 Gründer und Mehrheitsaktionär von Radio Sunshine in Rotkreuz. Als ausgebildeter Elektro- und Fernmelde-Ingenieur HTL übt er seit vielen Jahren eine Beratungstätigkeit im Bereich Medien und Kommunikationsnetztechnologie aus. Er besucht jedes Jahr zahlreiche Fachmessen und Kongresse. Markus Ruoss ist in verschiedenen Verwaltungsräten, war Mitglied der eidgenössischen Medienkommission und gehörte viele Jahre dem Vorstand des Verbands Schweizer Privatradios (VSP) an. Mehr über den Autor im [Portrait](#).

22. November 2024 MRU